



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

INFORME DE VIAJE A QUITO DIPUTADO JONADAB MARTÍNEZ GARCÍA

Del 17 al 20 de octubre se celebró en la ciudad de Quito, Ecuador, la conferencia Mundial sobre vivienda y desarrollo Urbano sostenible, HABITAT III, a la cual asistí como representante del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano de la Honorable Cámara de Diputados, en la Delegación del Parlamento Latinoamericano y Caribeño.

El Secretario General de las Naciones Unidas Ban Kin-moon y el presidente Ecuatoriano Rafael Correa inauguraron, la Conferencia Hábitat III dio la bienvenida a 30.000 personas, de las cuales 25.000 asistieron a los diferentes eventos en la Casa de la Cultura.

La Exposición Hábitat III, situado en la Asamblea Nacional, registró un récord de asistencia de 7.000 personas.

Más de 8.700 personas habían viajado a Quito y más de 13.700 participantes nacionales acudieron a través de las puertas del Parque del Arbolito, lo que representa una gama fuerte y amplia de actores globales de las delegaciones nacionales, las autoridades locales y la sociedad civil para negocios e industria.

Tan alta participación es un testimonio del gran interés en el tema de: "Vivienda y desarrollo Urbano Sostenible", así como también la relevancia de los temas abordados y en la participación de conversación global sobre nuestras ciudades. La Conferencia Hábitat III, un escenario mundial donde las partes interesadas, nacionales e internacionales pueden asegurar que su voz resuena en los debates sobre la aplicación del Nuevo Programa Urbano.

Como parte de mi agenda el día 18 de octubre después de estar formado aproximadamente cerca de una hora por los protocolos de seguridad que hay en el parque del ejido, donde es sede de la conferencia de la ONU y en la cual asistí también a una conferencia de peatoncito de la liga nacional peatonal de la ciudad de México, donde se habló sobre la lucha de respeto al peatón y coincidió en que su servidor fue de los primeros que inició desde hace más de 10 años el respeto al peatón, por lo cual medio gusto saber que no soy el único interesado en los derechos al peatón.

Así mismo asistí al "Pabellón de México" espacio administrado por la SEDATU, en donde se realizan encuentros de análisis y discusión de temas relativos a la planeación de las Ciudades, además de exponer el contenido del Foro Mundial de la Movilidad, que se llevará a cabo en nuestro País en abril del 2017.

México participó en el primer diálogo de Hábitat III: Derecho a la Ciudad y Ciudades para Todos, moderado por Sandeep Chachra, Director Ejecutivo de ActionAid India.



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

En la mesa se destacó el concepto de la ciudad como un bien público. Ponentes: • Nelson Saule, Coordinador del Instituto Polis de Brasil • Alison Brown, Coordinadora de la Unidad de Política sobre el Derecho a la Ciudad • Ana Falú, Presidenta de la Red de Mujeres y Hábitat • Augusto Barrera, Ex-Alcalde de Quito.

México manifestó que para ejercer el Derecho a la Ciudad se necesita la participación democrática, se deben generar los mecanismos de participación ciudadana y se debe poner a las personas en el centro del diseño y la planeación de las ciudades.

Asistí a la mesa redonda sobre, "Reducción de Riesgos en Asentamientos Humanos en donde se explicó que las Ciudades parecen atractivas para quien no viven en ellas, debido a que ofrece una visión de calidad de vida y oportunidades económicas, las cuales son de recursos limitados, por lo que terminan extendiéndose hacia la periferia, que regularmente son áreas geográficas expuestas a altos niveles de amenazas naturales

Melba Adriana Olvera Rodríguez, estuvo presente en la reunión especial de trabajo de la Federación Iberoamericana del Ombudsman (FIO): Reflexiones y conclusiones sobre la participación de la FIO en el proceso Hábitat III y estrategias post Hábitat Acuerdos post Hábitat III.

Presentó la ponencia "Rol de las Instituciones de Derechos Humanos en la construcción de la nueva agenda urbana", en la mesa abierta FIO; así como una ponencia acerca del Mecanismo de Seguimiento de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad (CDPD), en Relación con el Derecho a la Ciudad de las Personas con Discapacidad", en el Networking FIO "Reflexiones y aportes sobre el sistema de seguimiento y evaluación en el derecho a la vivienda adecuada y servicios públicos".

Durante su participación, Olvera Rodríguez hizo un análisis del acceso a los servicios públicos desde la perspectiva y enfoque transversal de los derechos humanos, así como el derecho a la ciudad, desde el enfoque de las personas con discapacidad

En estos trabajos, realizados con el apoyo de la agencia Alemana GIZ, participaron Ramiro Rivadeneira Silva, de la Defensoría del Pueblo de Ecuador, quien fungió como anfitrión; José Faria Costa, Proveedor de Justicia de Portugal y Presidente de la FIO; Carlos Constenla,

Presidente del Instituto Latinoamericano del Ombudsman (ILO); David Alonzo, Defensor del Pueblo de Bolivia; Manuel María Páez, Defensor del Pueblo de Paraguay; Tarek William,



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Defensor del Pueblo de Venezuela; Weichert, Procuraduría Federal de los Derechos del Ciudadano de Brasil; Ana Agostino, Defensora del Vecino de Montevideo, Uruguay; Jorge Calero, Delegado de la Defensoría del Pueblo de Colombia; Marcelo Honores, Defensor del Pueblo de la Provincia de Buenos Aires, Argentina; Marlon Weichert, Fiscal Regional de la República de Brasil; Perla Gómez, Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal de México; Raúl Lamberto, Defensor del Pueblo de la Provincia de Santa Fe; Argentina; Ulises Carmona Tinoco, Sexto Visitador de la CNDH; entre otros Defensores y Defensoras de Iberoamérica.

En mi calidad de representante de México, exprese mi inconformidad por las negligencias de las autoridades por no implementar medidas sustentables en la urbanización de las ciudades ante la amenaza del cambio climático, en la agenda urbana se deben establecer objetivos claros que involucren a las agendas públicas de los estados para así sumar esfuerzos, y poner en marcha mecanismos de financiamiento para tecnologías que reduzcan los riesgos de desastres.

Por último, expresar el interés por formular estrategias e implementar herramientas que logren promover el desarrollo de las ciudades, desde los diferentes ámbitos de gobierno, así también mejorar las relaciones vinculadas a los diferentes actores involucrados en la participación del Plan de Desarrollo Urbano, de tal manera que se generen mecanismos para lograr que la ciudadanía se involucre en los diferentes temas que aquejan a la ciudad.



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

INFORME DE VIAJE DE TRABAJO

INTERNACIONAL

Comisión, Comité, Área Administrativa u Organismo Institucional:

Movimiento Ciudadano

Destino de la comisión:

País: Ecuador

Ciudad: Quito

Período de la comisión:

Fecha de salida: 16/oct/2016

Fecha de regreso: 20/oct/2016

Nombre del evento:

Motivo:

Participante

Ponencia

Otros

Se solicita atentamente anexar Informe de Viaje de Trabajo, el cual deberá incluir los siguientes datos:

- > Objetivo de la comisión
- > Resultados
- > Logros
- > Acuerdos
- > Actividades realizadas
- > Conclusiones

[Handwritten Signature]
 Jonathan Martínez G.
 Nombre y firma del Diputado:





**Jonadab
Martinez**
Camara De Diputados
MEXICO



LOCAL AUTHORITY

HABITAT III
QUITO, 17-20 OCTOBER 2016

This badge must be worn visibly within the Habitat III venue. This credential is personal, non transferable and in case of loss please inform Habitat III Security immediately.

Esta acreditación debe llevarse bien visible dentro de la sede de Habitat III. Esta acreditación es personal e intransferible. En caso de pérdida, por favor informe a la Seguridad del evento lo antes posible.

24 hour emergency number: dial 911 from any phone (landline or mobile).
Número de emergencias 24 horas: marque 911 desde cualquier teléfono (fijo o móvil)

www.habitat3.org